

Florent URFELS, *La Grâce*, (Collège des Bernardins / Cahier), Paris, Parole et Silence, 2014, 184 p., 16 €, ISBN 978-2-88918-216-9

La théologie de la grâce est un sujet particulièrement complexe qui, depuis la primitive Église jusqu'à nos jours, a divisé les théologiens et provoqué de multiples discussions et même querelles. Le Père Urfels aborde cette étude sous un angle à la fois chronologique et doctrinal. En effet, les six parties de son étude se penchent tour à tour sur l'Ancien et le Nouveau Testaments puis, au travers de quatre thèmes (*Péché originel, grâce sanctifiante, justification et désir de voir Dieu*), aux quatre grandes époques de notre ère (Antiquité, Moyen Âge, époque moderne et époque contemporaine). L'auteur ne prétend pas épuiser le sujet, d'autant plus que, dans son *Introduction*, il pose d'emblée l'immensité du champ théologique de la grâce : « En définitive, ce mot grâce résume toute l'histoire du salut et aussi la manière dont les hommes répondent au salut que Dieu leur offre » (p. 8). Tout au long de ces pages, on constate la mise en avant d'une